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□见习记者 党梦琦

11月 20日，来自北京语言
大学的100多名外国留学生及指
导教师，到我市进行语言学习、
社会实践、文化考察活动。近两
天时间里，他们拜谒许慎、了解
汉字的起源和演变、欣赏如画的
沙澧美景、感受厚重的历史文
化，直呼收获满满。

美景如画 流连忘返

11月 20日上午，留学生们
参观了许慎文化园。下午又分别
到漯河小学、市实验小学和许慎
小学与孩子们进行了各种有趣的
互动。

11月 21日，留学生们来到
市经济技术开发区，到知名食品

加工企业参观，还品尝了这里生
产的各种美食。在工厂内，看到
干净整洁的车间、自动化生产流
水线，留学生们发出阵阵赞叹。
在漯河利通液压科技股份有限公
司，了解到公司生产的产品出口
到美国、德国、意大利、西班
牙、俄罗斯等二十多个国家和地
区，留学生们纷纷称赞。

“通过参观才知道，漯河有
这么多先进的企业，真的很不
错。”来自格鲁吉亚的玛丽说。

在城市展示馆，留学生们穿
梭其中，全方位、多角度地了解
漯河从九千年前的贾湖文明到今
日中国汉字文化名城、中国首个
食品名城、中国特色魅力城市的
发展变化。只听他们不停地讨论
着“这两条河看起来很美，住在
这里的人们很幸福”“一会儿到

了河堤，我一定要好好地欣赏、
感受一下”……

随后，中山公园内“云中仙
境”水雾缭绕、如梦如幻，沙澧
河风景区内美景如画……留学生
们尽情享受轻松而惬意的美好时
光，流连忘返。

文化交流 收获满满

“没来之前，我对漯河完全
不了解。到了之后，给我感触最
大的是漯河的教育。虽然漯河城
市不大，但对教育很用心，教学
设备也很先进。”两天的参观学
习，令来自越南的冯氏江感慨万
千，“最大的收获就是看到了许
多古老的汉字，更加了解了汉字
的发展历史。”

来自俄罗斯的雪妍能够说一
口流利的汉语。她告诉记者，她
非常喜欢中国文化，学习中文已
经四年了，“漯河像许多欧洲城市
一样，特别漂亮，很有文化味，人
民也热情好客，我很喜欢。”

“我学习汉语5年了，参观许
慎文化园，了解汉字文化，是我来
到漯河的第一个愿望。这两天还
学到了很多其他东西，特别开
心。”来自格鲁吉亚的玛丽说。

北京语言大学教师朱庆明表
示：“外国留学生来到漯河，到
许慎文化园参观，不仅了解到了
汉字的由来，而且体会到了中国
汉字文化更深、更广、更博的知
识，对他们非常有意义。”

100多名留学生走进漯河

感受汉字文化 领略沙澧美景

本报讯（见习记者 党梦琦）
为进一步深化校地合作，加强文
化交流，推动许慎文化走出国门，
11月20日晚，来自北京语言大学
（简称“北语”）汉语进修学院的相
关负责人，为我市许慎文化研究
专家胡联北、李华强颁发了聘书，
特聘两人为北京语言大学汉语进
修学院课外实践导师。

据了解，2016年 11月，市
政府与北京语言大学签订战略合

作框架协议，组织北京语言大学
的留学生到漯河进行交流学习。
截至目前，约有来自100个国家、
700多名留学生赴我市研修。

“感谢漯河市政府的支持，
每一次的研修活动都给留学生们
留下了无数美好的回忆，也学到
了很多。聘用两位许慎文化、汉
字文化研究专家，一定能够对留
学 生 们 的 学 习 有 所 帮 助 和 提
高。”北京语言大学国内合作与

继续教育办公室主任郭力说。
“感谢北京语言大学对我的

信任，我已经多次为留学生开讲
座。作为许慎故里人，我有责
任，有义务，将许慎文化推广到
世界。”胡联北说。

“以后我会继续学习研究许
慎文化，加强与各位同学的沟通
交流，共同为推进中外文化交流
做出应有的贡献和努力。”李华
强说。

我市两位专家被聘为北语课外实践导师

□文/图 本报记者 于文博

在召陵区翟庄街道燕山
路社区，有这样一位志愿者
——每周六，她都会参加社
区举办的志愿活动，还经常
上街打扫卫生、清理小广告
等，用自己的实际行动，为

“创文”贡献力量，她就是
今年 59岁的赵姣。11月 21
日，记者对她进行了采访。

记者见到赵姣时，她身
穿志愿者服装，手中拿着黑
色塑料袋，正在捡路边花坛
里的垃圾。“花坛里面的垃
圾 比 较 隐 蔽 ， 得 仔 细 清
理。”赵姣一边干活一边与
记者聊天，“我经常到路上
转，看到哪里有垃圾就捡起
来，扔到垃圾桶里。”

据了解，2014 年，赵
姣从邻居那里听说了燕山路
社区志愿者团队，就主动要
求加入。从此以后，每次社
区有志愿活动，她都积极参
加，帮忙搬运东西、打扫卫
生等，虽然都是一些琐碎的
事情，但她每一件都做得很
用心。2018 年，燕山路社
区成立了“妈妈团”，专门
为辖区的孤寡老人、空巢老
人服务，赵姣就报名参加，
定期到需要帮助的老人家中
看望，帮老人们打扫卫生、
洗衣做饭。

赵姣的丈夫早些年去
世，孩子不在身边，她平常
独自居住，“我能体会到这
些老人的心情，能帮他们做
点事情，我觉得挺有意义。”

除了参与社区组织的各
种志愿活动，赵姣常常主动
帮助他人。邻居中有一对残
疾夫妻，行动不便，赵姣就
帮他们晒被子、整理家务；
走路时，看到路边有共享单
车没摆放整齐，她就主动动
手重新摆放；看到有车辆占
用小区消防通道，她就会通
知车主挪车。“作为一名志
愿者，她做得特别好，也为
社区帮了许多忙，真的很感
谢她。”燕山路社居委主任
李艳杰说。

发挥余热 助力创文

本报讯 （文/图 记者
潘丽亚）“来，搭把手，把
这个破沙发搬到车上拉出
去”“树上的绳子也清理一
下”……11 月 21 日上午，
在黄河路西段郾城区教育局
家属院和农林局家属院，龙
塔街道海河路社区联合郾城
区淞江产业集聚区的工作人
员进行集中清理行动，将小
区居民常年堆放院内或楼道
里的废旧物品、杂物等一一
清理出去，使得家属院面貌
焕然一新。

据介绍，这两个家属院
属老旧小区，部分居民不愿
意将以前的老物件丢弃，便
随意堆放在小区内的空地或
楼道里，日积月累，杂物越

来越多，不仅给居民出行带
来了不便，也存在一定的安
全隐患，更影响社区环境。

近段时间，社区网格员
对两个家属院内的杂物情况
进行了统计，并一一向居民
说明情况，得到了居民理解
和支持。居民将需要的东西
收纳到家中，对于实在不需
要的杂物由社区集中统一清
理清运。

当日，大家还对院内的
乱扯乱挂进行了清理和整
治，改善了居住环境，得到
了居民的支持和好评。

住在教育局家属院的李
女士说：“清理后，小区环境
卫生改善了，也更安全了，这
对大家来说是好事。”

11月21日上午，在
湘江路一针家属院内，来
自建设路社区的志愿者对
楼道内、墙面上、公共设
施上乱张贴小广告进行了
清理。

本报记者 李林润 摄

留学生们在沙澧河风景区参观游玩留学生们在沙澧河风景区参观游玩。。 本报记者本报记者 范子恒范子恒 摄摄

清理杂物 美化社区环境


